



FORO NACIONAL DE AGRICULTURA FAMILIAR EN MENDOZA

Encuentro para gestar una política agropecuaria

El tiempo de una política de Estado para la agricultura familiar (AF) llegó a un momento cúlmine: este miércoles 3 comenzó en Mendoza el Foro Nacional de Agricultura Familiar, en la cual 300 organizaciones de pequeños y medianos productores, indígenas y campesinos unifican criterios para elaborar una demanda consensuada al Estado nacional, para que comience a implementar un plan de desarrollo rural para ese vasto sector de la economía el país.

Federación Agraria Argentina y la Secretaría de Agricultura y Ganadería de la Nación (Sagpya) convocaron a todo el espectro institucional de la agricultura familiar en la ciudad de Mendoza, entre el 3 y el 5 de mayo.

Los organizadores recibieron a unos **500 representantes directos**, más otras personas que se sumarán al debate final, luego de venir cada una desde los foros regionales que se celebraron previamente en el **NOA, el NEA, Cuyo, Patagonia y Región Centro**, para discutir los problemas inherentes de cada zona.

La cita es en el Centro de Congresos y Exposiciones "Gobernador Emilio Civil", de la capital mendocina. Allí abrieron el foro el titular de Federación Agraria, Eduardo **Buzzi**; la ministra de Economía mendocina, Laura **Montero**; y la coordinadora del PRODERNOA y PRODERNEA, Susana **Márquez**, de la Secretaría de Agricultura y Ganadería de la Nación.

Las actividades rondan alrededor de la exposición de problemas estructurales y demandas sobre algunos temas como tierra y reforma agraria, caracterización de la agricultura familiar, políticas diferenciales para este sector, y fortalecimiento de las instituciones que lo representan.

El objetivo es que al término de este foro la Sagpya obtenga **una propuesta consensuada e integral, elaborada por todas las organizaciones de AF con los principales lineamientos para una política específica para la promoción de este sector.**

Sobre esa base –explicó el responsable de Desarrollo Rural de FAA, Pedro Cerviño– se avanzará en la discusión sobre **cómo implementar ese plan nacional**, con qué presupuesto, con qué infraestructura, etc.

El Foro Nacional de Agricultura Familiar es la consecuencia del encuentro que FAA realizó en diciembre pasado junto con la Secretaría de Agricultura de la Nación, y del que **participaron más de 50 organizaciones agrarias** del país.

Este Foro es la desembocadura de un eje que Federación Agraria viene trabajando hace años, y que estuvo en las conclusiones de sus últimos tres congresos anuales ordinarios, y del Congreso **Argentino y Latinoamericano sobre Uso y Tenencia de la Tierra**, celebrado en 2004. Durante el 2005, los departamentos de Desarrollo Rural y de Relaciones Internacionales desplegaron una intensa actividad en el marco de la **REAF** (Reunión Especializada de Agricultura Familiar en el MERCOSUR) y de modo simultáneo se propició un franco dialogo con la SAGPYA a los efectos de lograr mayor jerarquía para la agricultura familiar en nuestro país. Allí se fundó la decisión de constituir el Foro Nacional de la Agricultura Familiar.